



70^E SÉMINAIRE PARLEMENTAIRE DE WESTMINSTER

RAPPORT D'ACTIVITÉ

ACTIVITÉ

Association parlementaire du Commonwealth (APC)
Visioconférence
15 au 17 mars 2022

DÉLÉGATION QUÉBÉCOISE

- M. Gregory Kelley (Jacques-Cartier), député
- M^{me} Jennifer Maccarone (Westmount–Saint-Louis), députée
- Greffiers de la direction de la séance et de la procédure parlementaire
- Greffier de la direction des commissions parlementaires

CONTEXTE

Le Séminaire parlementaire de Westminster est organisé une fois l'an à l'invitation de la section du Royaume-Uni de l'APC. Par l'entremise de conférences et d'ateliers, des parlementaires et des fonctionnaires parlementaires échangent sur des thèmes porteurs dans le cadre des institutions parlementaires et du parlementarisme de type britannique. Cette année, le Séminaire s'est déroulé pour la première fois en format hybride et portait sur le thème « *Evolving Parliaments* ». Une douzaine de sessions de travail thématiques étaient offertes.

OBJECTIFS ET RÉSULTATS

Élargir les connaissances sur les différents thèmes abordés par le Séminaire.

- Les participants et participantes ont pu échanger sur plusieurs thèmes liés au travail parlementaire, tel que l'évolution des outils de reddition de comptes, l'efficacité des commissions parlementaires, le fonctionnement des parlements hybrides, l'usage parlementaire des espaces numériques ou la participation citoyenne. Le fonctionnement des parlements dans le contexte pandémique des dernières années a également été discuté.
- Les sessions de travail sur l'amélioration des processus de reddition de comptes ainsi que sur la participation et l'engagement des citoyens dans les travaux parlementaires ont été jugées particulièrement utiles en permettant un regard sur les approches adoptées dans d'autres parlements.

S'enquérir de l'expérience acquise au sein d'autres parlements de type britannique sur les différents enjeux touchant l'organisation et la gestion d'un parlement.

- Les séances de travail à l'intention des greffiers ont mis de l'avant plusieurs ressources ou outils pouvant être développés afin de bonifier l'appui aux parlementaires. Ces séances ont permis aux participantes et participants de l'Assemblée nationale de réfléchir à la possibilité d'intégrer ce type de ressources ou d'outils à leur propre offre de services.
- Les participantes et participants de l'Assemblée nationale ont également souligné l'apport utile des discussions pour la préparation de la prochaine planification stratégique de l'institution.

AUTRES RÉSULTATS

Offert en format hybride pour la première fois, le Séminaire permettait cette année l'inscription d'un plus grand nombre de participants et participantes grâce au volet virtuel. L'Assemblée nationale a ainsi pu inscrire cinq personnes (parlementaires et fonctionnaires parlementaires). Sans offrir les occasions de réseautage et d'échanges informels d'une participation en personne, la participation virtuelle a néanmoins permis à un plus grand nombre de parlementaires et de fonctionnaires parlementaires de profiter de la formation offerte et a facilité l'arrimage avec la poursuite des travaux parlementaires à Québec alors que le parlement siégeait.

SUIVIS

Maintenir la participation de l'Assemblée nationale pour les prochaines éditions.